

## Memperkuat Rasa Nasionalisme pada Anak Sekolah Dasar dan Remaja Melalui Gotong Royong dan Menjelaskan tentang Hak dan Kewajiban Anak di Rumah, di Sekolah dan di Masyarakat di Desa Hurung Jilok Kecamatan Sosa Julu Kabupaten Padang Lawas

Nur Hikmah Nasution<sup>1</sup>, Nur Hakimah Akhirani Nasution<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup> Sekolah Tinggi Agama Islam Barumun Raya, Indonesia

Correspondance Author: [nurhikmahnasution@gmail.com](mailto:nurhikmahnasution@gmail.com)

Received: 08 July 2023; Revised: 16 July 2023; Accepted: 25 July 2023

### Abstrak

Memberikan pemahaman dan pengetahuan kepada anak-anak sekolah dasar tentang hak dan kewajiban mereka baik di sekolah, di rumah dan di masyarakat di desa hurung jilok, kecamatan sosa julu, kabupaten padang lawas, dan juga memberikan kesadaran kepada masyarakat dan anak remaja tentang bagaimana menjaga kebersihan di makam kuburan. Kegiatan berlangsung secara lancar dengan sambutan antusias para anak-anak sekolah dasar, kepala sekolah dan staf pendidik, masyarakat dan anak remaja yang mengikuti kegiatan ini menunjukkan hasil pemahaman tentang memperkuat rasa nasionalisme dengan baik. Memberikan pemahaman dan pengetahuan kepada anak-anak sekolah dasar tentang hak dan kewajiban mereka baik di sekolah, di rumah dan di Masyarakat. Semangat anak-anak sekolah dasar dalam memahami hak dan kewajiban mereka di sekolah, di rumah dan di masyarakat.

**Kata kunci:** Nasionalisme, Gotong-royong, Kewajiban

### Abstract

Provide understanding and knowledge to elementary school children about their rights and obligations both at school, at home and in the community in Hurung Jilok village, Sosa Julu sub-district, Padang Lawas district, and also provide awareness to the community and young people about how to maintain cleanliness in the graveyard. The activity went on smoothly with enthusiastic greetings from elementary school children, school principals and teaching staff, the community and teenagers who took part in this activity demonstrating the results of a good understanding of strengthening a sense of nationalism. Provide understanding and knowledge to elementary school children about their rights and obligations both at school, at home and in the community. The spirit of elementary school children in understanding their rights and obligations at school, at home and in society.

**Keywords:** Nationalism, Mutual Cooperation, Obligation

## Pendahuluan

### A. Analisis Situasi

Memperkuat rasa nasionalisme kepada anak-anak di sekolah dasar di era reformasi ini tidaklah mudah. Karena sekarang bukan orang dewasa saja yang mengetahui apa dunia maya, tetapi sekarang anak-anak yang belum sewajarnya saja sudah mengetahui tentang itu. Sehingga etika dan moral mereka semakin menipis. Bahkan jarang sekali

anak-anak di zaman sekarang tidak mengetahui apa hak dan kewajiban mereka baik di sekolah, di rumah dan di masyarakat.

Memperkuat rasa nasionalisme kepada anak remaja dan masyarakat di zaman sekarang melalui gotong royong sudah sangat minim. Walaupun ada sudah jarang sekali, karena semua sudah serba mudah. Contohnya menjaga kebersihan makam kuburan, apalagi pada anak remaja khususnya sudah sangat

sedikit. Sebab bagi anak remaja membersihkan makam kuburan 1 kali setahun, itu pada ketika penyambutan bulan Ramadhan.

Berdasarkan hasil komunikasi dengan kepala desa hurung jilok dan kepala sekolah dasar hurung jilok kecamatan Sosa Julu, Kabupaten Padang Lawas bahwa kurangnya rasa nasionalisme anak-anak tentang hak dan kewajiban mereka dan kurangnya rasa nasionalisme anak remaja dan masyarakat menjaga kebersihan makam kuburan.

## **B. Rumusan Masalah**

1. Minimnya pengetahuan anak-anak tentang hak dan kewajiban mereka
2. Minimnya rasa nasionalisme anak remaja dan masyarakat menjaga kebersihan makam kuburan

## **C. Manfaat Pengabdian Kepada Masyarakat (PkM)**

Diharapkan memberikan pemahaman dan pengetahuan kepada anak-anak sekolah dasar tentang hak dan kewajiban mereka baik di sekolah, di rumah dan di masyarakat di desa Hurung Jilok, Kecamatan Sosa Julu, Kabupaten Padang Lawas, dan juga memberikan kesadaran kepada masyarakat dan anak remaja tentang bagaimana menjaga kebersihan di makam kuburan.

## **Metode Penelitian**

### **A. Realisasi Pemecahan Masalah**

1. Persiapan Program, Persiapan merupakan langkah awal yang dilakukan sebelum pelaksanaan program secara langsung. Adapun persiapan yang dilakukan yaitu persiapan segala keperluan yang akan digunakan seperti penentuan lokasi yang akan digunakan, perizinan dan persiapan administrasi.
2. Sosialisasi kepada anak-anak sekolah dasar secara langsung dengan cara mengajar sebagai memperkuat rasa nasionalisme.
3. Gotong royong secara bersama di pekarangan makam kuburan sebagai memperkuat rasa nasionalisme kepada

masyarakat dan anak-anak remaja di desa Hurung Jilok.

### **B. Sasaran**

Sasaran strategis dalam kegiatan ini yaitu anak-anak sekolah dasar, masyarakat dan anak remaja yang ada di desa Hurung Jilok Kecamatan Sosa Julu Kabupaten Padang Lawas sebagai sasaran langsungnya.

### **C. Metode Kegiatan**

Metode yang digunakan dalam pelaksanaan kegiatan ini yaitu metode pemberian informasi ke masyarakat sasaran (kepala desa, orang tua, anak remaja dan anak-anak sekolah dasar) untuk menyebarluaskan dan melakukan kegiatan ini.

## **Hasil dan Pembahasan**

### **A. Persiapan Kegiatan**

Persiapan Program Persiapan merupakan langkah awal yang dilakukan sebelum pelaksanaan program secara langsung. Adapun persiapan yang dilakukan yaitu persiapan segala keperluan yang akan digunakan seperti penentuan lokasi yang akan digunakan, perizinan dan persiapan administrasi. Cara pelaksanaannya seperti :

1. Memperkenalkan diri kepada anak-anak dan kepada tenaga pendidik di sekolah dasar Hurung Jilok.
2. Metode mengajar dan memberitahukan hak dan kewajiban anak-anak di sekolah, di rumah dan di masyarakat.
3. Membersihkan makam kuburan dengan menyapu, menyemprot rumput dan membakar sampah.

### **B. Pelaksanaan kegiatan**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat "Memperkuat rasa nasionalisme pada anak-anak sekolah dasar dan remaja

melalui Gotong Royong dan memberitahukan tentang hak dan kewajiban anak-anak di rumah, di sekolah dan di masyarakat telah dilaksanakan pada tanggal 10 Mei 2023 dari pukul 09.30 – 15.00 WIB. Kegiatan diikuti oleh 44 orang (Daftar hadir terlampir). Secara umum kegiatan sosialisasi memperkuat rasa nasionalisme tentang hak dan kewajiban anak-anak di sekolah, di rumah dan di masyarakat dilaksanakan dengan menggunakan presentasi materi, (Contoh Slide Materi terlampir).

### Simpulan

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat tentang “Memperkuat rasa nasionalisme terhadap anak-anak da remaja melalui gotong royong”, didapatkan beberapa kesimpulan antara lain:

1. Kegiatan berlangsung secara lancar dengan sambutan antusiasme para anak-anak sekolah dasar, kepala sekolah dan staf pendidik, masyarakat dan anak remaja yang mengikuti kegiatan ini menunjukkan hasil pemahaman tentang memperkuat rasa nasionalisme dengan baik.
2. Semangat anak-anak sekolah dasar dalam memahami hak dan kewajiban mereka di sekolah, di rumah dan di masyarakat.
3. Dukungan dari masyarakat dalam kegiatan gotong royong membersihkan makam kuburan sangatlah terasa, terutama dari naposo bulungnya.

### Ucapan Terimakasih

Ucapan terimakasih kepada seluruh pihak yang sudah mensukseskan kegiatan PkM ini, dan dapat bermanfaat kepada pembacanya.

### Daftar Pustaka

- Kepada, Jurnal & Bidang, Masyarakat & Perlindungan, Kewirausahaan & Bagi, Sosial & Terlantar, Anak & Keluarga, Dan & Kabupaten, Miskin & Tengah, Bengkulu & Osira, Yessilia & Nh, Jaya & Putra, & Oktavidiati, Eva & Bengkulu, Universitas & Bengkulu, Universitas. (2019). PERLINDUNGAN SOSIAL BAGI ANAK TERLANTAR DAN KELUARGA MISKIN DI KABUPATEN BENGKULU TENGAH. *Edupreneur: Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat bidang Kewirausahaan*. 2. 25-32. 10.36412/edupreneur.v2i1.923.
- Ekowati, Sri. (2023). IMPLEMENTASI SEKOLAH RAMAH ANAK DI SEKOLAH DASAR NEGERI GUNTUR 1 KECAMATAN GUNTUR KABUPATEN DEMAK. *Didaktik : Jurnal Ilmiah PGSD STKIP Subang*. 9. 1319-1325. 10.36989/didaktik.v9i2.758.
- Hendrawati, Sri & Nurhidayah, Ikeu & Mardhiyah, Ai & Mardiah, Wiwi & Adistie, Fanny. (2018). Pemberdayaan Guru Sekolah dalam Deteksi Dini dan Screening Tuberkulosis pada Anak Sekolah di Desa Cileles Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang. *Media Karya Kesehatan*. 1. 10.24198/mkk.v1i1.17113.
- Camat, Peranan & Partisipasi, Dan & Dalam, Masyarakat & Perencanaan, Musyawarah & Di, Pembangunan & Enrekang, Kecamatan & Sapri, Kabupaten & Mustanir, Ahmad & Adnan, Andi & Wirfandi, & Sapri, Sapri & Ibrahim, Monalisa. (2019). PERANAN CAMAT DAN PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MUSYAWARAH PERENCANAAN PEMBANGUNAN DI KECAMATAN ENREKANG KABUPATEN ENREKANG. 2442-3777.
- Arnum, Nada & Hidayat, Nur. (2023). Upaya Orang Tua Dalam Menanamkan Sikap Kepedulian Sosial Di Masyarakat Anak Sekolah Dasar. *Al-Madrasah: Jurnal Pendidikan Madrasah Ibtidaiyah*. 7. 109. 10.35931/am.v7i1.1468.
- Widiansyah, Apriyanti & Saputra, Rahmat & Fitriansyah, Fifit. (2022). Sosialisasi dan Advokasi Pemenuhan Hak-Hak Anak melalui Sekolah Ramah Anak di SDN Setiajaya 02 Cabang Bungin Bekasi. *JURNAL KREATIVITAS PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM)*. 5. 3334-3353. 10.33024/jkpm.v5i10.7241.

Mulya, Adelse & Sujatmiko, Budi & Kosassy, Siti.  
(2023). Edukasi Pencegehan Bullying pada  
Anak Sekolah Dasar di Kabupaten Bandung.  
Jurnal Kreativitas Pengabdian Kepada  
Masyarakat (PKM). 6. 2597-2605.  
10.33024/jkpm.v6i7.9667.